
QUESTIONNAIRE FCPE 
fédération des conseils de parents d’élèves des écoles publiques 
108/110, avenue Ledru-Rollin. 75544 Paris cedex 11 
01 43 57 16 16 
www.fcpe.asso.fr 
 

Interpellation des candidats 
aux élections municipales 
 

Madame, Monsieur, 
La FCPE a choisi de s’adresser aux candidat.e.s aux élections municipales, 
via ce questionnaire, pour les interroger sur le projet éducatif qu’ils/elles souhaitent 
mettre en œuvre sur leur territoire s’ils sont élus.e.s. 

 
 
1/ Quelle part de votre budget pensez-vous consacrer à l’éducation ? 
10% £ / 10% / + 20% 
Tout dépendra de l'état des lieux que nous ferons au début de la mandature. 
Il nous semble qu'il faut raisonner en termes de budget global destiné à l'action pour la 
jeunesse. 
 
2/ Avez-vous l’intention de rénover le bâti scolaire ? 
Oui / Non 
Idem en fonction de l'état des lieux du bâti scolaire au début de la mandature, des besoins 
d'équipement et de mise en sécurité des bâtiments. 
 
3/ Si oui, consacrerez-vous plus d’effort pour rénover : 
Les toilettes : Oui / Non 
Les cantines : Oui / Non 
Les salles de classe : Oui / Non 
Les espaces de circulation : Oui / Non 
Les espaces récréatifs : Oui / Non 
Les équipements sportifs fréquentés par les élèves : Oui / Non 
Même réponse que pour la question 2 
 
4/ A propos des rythmes scolaires, êtes-vous favorable à la semaine de : 
5 jours / 4,5 jours / 4 jours 
La question des rythmes scolaires est une question complexe, que l'on ne peut traiter 
avec une case. Il existe différentes options d'aménagement de la semaine et de la journée 
de classe. 
Notre projet consiste à développer la concertation et la prise de décision au sein de 
groupes de projet, après qu'une information la plus large possible a été donnée aux 
personnes concernées, en particulier aux parents. 
Les rythmes scolaires doivent tenir compte des besoins des enfants, mais aussi des 
objectifs éducatifs que se donne la commune (ex : activités extra scolaires). C'est 
l'articulation entre les différents temps de l'enfant qui doit être pensée.  



 
 
5/ Mettrez-vous tout en œuvre pour que tous les enfants de la commune puissent être 
scolarisés dans une école publique située sur la commune ? 
Oui si le problème se pose 
 
6/ Envisagez-vous de réduire la part de votre budget consacrée à l’école privée 
pour renforcer la part du budget allouée à l’école publique ? 
Oui si le problème se pose 
 
7/ Voudrez-vous baisser les dotations dévolues à l'école privée, et financer davantage 
les écoles publiques ? 
Oui si le problème se pose 
 
8/ Prévoyez-vous de proposer davantage de repas végétariens que ce que la loi 
prévoit : 
1 repas maximum végétarien/semaine : Non 
1 repas minimum végétarien/semaine : Oui 
Notre projet a des objectifs écologiques ambitieux. La consommation quotidienne de 
viande accroit les déséquilibres dans la production alimentaire. 
Autre : à voir selon les demandes, et après débat. 
 
9/ Prévoyez-vous de supprimer l’usage du plastique pour le transport, la cuisson, 
le réchauffage, le service dans la restauration scolaire ? 
Oui 
10/ Envisagez-vous d’augmenter la part de produits locaux dans l’assiette ? 
Oui 
La part de produits bios ? 
Oui 
Notre projet prévoit une cuisine centrale sur la commune, avec au terme du mandat,  
l'achat de produits bios en circuit court. 
Et nous supprimerons la publicité pour les produits dits de malbouffe (type MacDo) aux 
abords des écoles. 
 
11/ Pour faire face aux canicules, prévoyez-vous dès les premières années de votre 
mandat de faire installer dans vos écoles : 
Nous prendrons toutes les mesures nécessaires en fonction de l'état des lieux de chaque 
école, et des demandes. Nous privilégierons les mesures qui apportent de la fraîcheur 
sans surcoût énergétique (en particulier les végétaux). 
Des toits végétalisés : Oui 
Des stores ou des rideaux occultants : Oui 
Des points d’eau dans les cours : Oui 
Une débitumisation des cours : Oui 
Des puits climatiques : Oui 
Autre : ………………………………… 
 
12/ Mettrez-vous en place des commissions menu, avec la présence de parents 
d’élèves ? 
Oui 
on peut aussi faire participer les enfants, introduire une éducation à l'alimentation de 
qualité. 
  



13/ Etes-vous favorable à l'interdiction de la circulation automobile autour des écoles 
aux heures d’entrée et de sortie des élèves ? 
Oui / Non 
À voir en fonction des demandes, et de la situation des écoles... 
Une sensibilisation et une éducation à la sécurité peut être faite auprès des enfants et des 
parents. 
 
14/ Réaliserez-vous les travaux de mise en conformité à l’accueil des PMR si ce n’est 
pas déjà fait ? 
Oui la loi y oblige 
 
15/ Envisagez-vous de travailler avec les parents sur les mobilités douces 
en organisant : 
Des pédibus : oui 
Des parkings à vélo oui et couverts 
Autre :des actions pour inciter à l'usage du vélo : nous prévoyons de travailler aussi avec 
les enfants. 
Notre programme prévoit de développer les pistes cyclables. 
 
16/ Envisagez-vous de développer une offre tarifaire plus attractive, voire la gratuité, 
concernant : 
Les transports scolaires : la question ne se pose pas dans notre commune. 
Notre programme prévoit d'aller vers la gratuité des transports pour tous. 
Les cantines : Oui / Non 
Les accueils périscolaires : Oui / Non 
Les classes de découverte : Oui / Non 
Les séjours collectifs des enfants et adolescents : Oui / Non 
Dans notre commune, les tarifs varient en fonction des revenus des familles: nous 
étendrons ces mesures jusqu’à la gratuité pour certains enfants sur critères sociaux, dans 
un souci de solidarité. 
 
17/ S’ils n’existent pas, organiserez-vous des conseils municipaux des enfants ? 
Oui / Non 
Ou des conseils Enfance/Ville avec des parents, des citoyens, des enfants, des 
enseignants, des Atsem : 
Oui / Non 
Nous n'avons pas pris position sur ce sujet. Si la demande existe, ce projet est à réfléchir 
avec les enseignants et les parents. 
 
18/ Permettrez-vous aux associations de parents d’élèves de jouer pleinement leur rôle 
en mettant à leur disposition les moyens d’actions prévus par les textes officiels : 
Boîte aux lettres : Oui 
Panneau d’affichage : Oui 
Mise à disposition de locaux pour leurs réunions : Oui 
Espace parents : Oui 
 
19/ Ouvrirez-vous vos commissions d’affectation des élèves en maternelle 
et élémentaire aux représentants de parents ? 
Oui 
Cette commission existe déjà, notamment pour les dérogations : nous en assurerons le 
bon fonctionnement. Il y a un enjeu d'égalité et de mixité sociale dont les élus doivent être 
les garants. La transparence sur cette question est nécessaire. 



 
 
20/ Prévoyez-vous d’augmenter le nombre d’ATSEM par classe en maternelle ? 
Oui / Non 
À voir selon les besoins. 
 
21/ Proposez-vous des fournitures scolaires gratuites aux élèves ? 
Oui / Non 
Les fournitures sont déjà en très grande partie gratuites dans les écoles de notre 
commune. 
 
22/ Soutiendrez-vous financièrement au moins un voyage scolaire par élève en 
élémentaire ? 
Oui / Non 
 Question à débattre : le droit à un voyage dans la scolarité nous paraît important, mais 
son exercice dépend des projets d'écoles. 
Nous mettrons à disposition des enseignants les moyens de mettre en place leurs propres 
projets en autonomie, et dans la transparence . en particulier un budget dédié. 
 
23/ Prévoyez-vous de développer les activités périscolaires avec des intervenants 
extérieurs ? 
Oui Cette question a à voir avec l'ensemble du projet éducatif de la commune. 
 
24/ Si ce n’est pas déjà le cas, prendrez-vous en charge le transport scolaire 
pour conduire les enfants à la piscine ? 
Oui mais c'est déjà le cas. 
 
25/ Voulez-vous investir dans le numérique éducatif (ordinateurs, connexion haut débit, 
vidéoprojecteurs interactifs…) ? 
Oui / Non 
À voir selon les demandes et selon les conseils des spécialistes de l'enfance, qui alertent 
sur l'usage du numérique chez les enfants. 
 
26/ Encouragerez-vous l’accueil des collégiens dans les services communaux 
pour leur stage de 3e ? 
Oui tout comme les élèves d'autres établissements (type MFR, lycée etc..). 


